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体育

当年好兄弟 至今有默契
宿茂臻率国青1：1泰国，李小鹏领女足1：1美国

本报讯(记者 胡建明) 10

月7日下午，中国国青队在亚青

赛小组赛最后一场比赛中以1：1

战平泰国队。小组赛三场比赛结

束后，国青队积7分，以小组第一

的身份杀进八强。在10日的淘

汰赛上，国青队将和

朝鲜队

狭路相逢。

如果国青队能

顺利淘汰朝鲜队打进四

强，他们不仅能获得参加世青赛

的资格，而且还将会获得不少于

60万的重奖。

中泰之战进行到第35分钟

的时候，国青队中后卫郑凯木禁

区内玩火失误，被泰国队21号所

珠破抓住机会，将球打进。这是

泰国队在本届亚青赛打入的第

一粒进球。中场休息时，宿茂臻

重新向队员们灌输了自己前些

天训练的内容。“0：1落后的时候

怎么办？”宿茂臻的要求是提高

进攻效率，“越是这样的时候，越

要冷静。下底传中、远射、定位球

等机会都要好好把握。”下半场

一开始，武磊

替补上场，并

且带动球队发

起了反击。第77

分钟，正是武磊的下底

传中，助攻朱建荣禁区内抢点

头球攻门，将比分扳平。

在接下来的淘汰赛中，国青

队将与朝鲜队争夺一个四强名

额。面对朝鲜队这样一个难缠的

对手，国青队主帅宿茂臻并没有

退缩：“虽然朝鲜队不好对付，但

我们打朝鲜有心理优势。”

对于国青队在亚青赛小组

赛中的表现，宿茂臻也进行了总

结，“我们还是达到了预想的目

标，甚至是超出了预期。第三场

对泰国队的比赛之所以做了比

较大的调整，最终目的是为了在
8进4的时候，我们能将状态最好

的球员用在最关键的比赛中。”

当然，宿茂臻也提到了球队存在

的不足，“进了6个球，失了2个，

失球数多了一点，我们的防守还

要加强。”

无独有偶，宿茂臻当年的好

搭档、现任女足主帅李小鹏也率

队取得了一场平局。美国当地时

间6日的中美女足友谊赛上，中

国女足在一球领先了半场的情

况下被世界排名第一的美国女

足最终逼成1：1平，未能打破美

国队在本土连续47场不败纪录。

为中国女足进球的是前锋

马君。第37分钟，后卫周高萍迅

速下底，前锋马君中路插上并在

禁区中央正好接到周高萍的传

中球，未等球落地便起脚施射，

足球像流星般穿破美国门将的

十指关。

对于这一战绩，刚刚接手女

足的主帅李小鹏表示：“其实比

分并不重要，最主要的是我发现
了我想要的队员和她们的能力，

这个最重要。”

摆阵在高原

打狼有胜算
国足今日对阵叙利亚队，昆明有望成“福地”

10月8日，中国国家队
在昆明与叙利亚国家队进
行一场热身比赛，在赛前新
闻发布会上，国足主帅高洪
波坦言，“征战2014年巴西

世界杯亚洲预选赛，将会
优先选择昆明作为主场”。

据记者统计，在历史上中
国队曾经在昆明进行了12

场比赛，战绩为十胜两平。

如果“高家军”能在8日的
比赛中顺利拿下叙利亚，

那么昆明极有可能成为中
国队冲击巴西世界杯的主
场所在地。

杜伊“爽约”了

日前，叙利亚足协已经
与前中国国家队、国奥队

“双料”主帅杜伊签订了合
同，但杜伊本人并不会前来
昆明指挥比赛。杜伊此前在
中国执教的后期，曾经与谢
亚龙、蔚少辉等人产生了激
烈的矛盾，近来伴随着谢、蔚
等人的落网，有关媒体“旧事
重提”，很多球迷发出这样的
感慨，“如果当时没有谢亚
龙、蔚少辉等人在里面捣乱，

前两年国家队、国奥队可能
也不会落到那般田地”。

不过，杜伊并非没有机
会和中国队交手，在明年1月
举行的亚洲杯比赛中，中国

队分在了A组，而叙利亚队
分在了B组，如果两队一个获
得小组第一，另一个获小组
第二，那么中叙两队将在1/4

决赛中相遇。届时，中国队将
再度碰上杜伊。

少帅冀望韩鹏

中国队主帅高洪波在
接受采访时首先通报了球
队的情况：李学鹏已经返回
俱乐部、冯潇霆病情也不稳
定、杜威不慎扭伤了脚
踝……在谈到对手叙利亚
时，高洪波认为叙利亚国家
队保留了此前亚洲杯预选
赛时的大部分班底，“本赛
季叙利亚国脚已经开始进
军中超，他们对我们有了更
深刻的了解。”此前中国队
与叙利亚国家队在亚洲杯
预选赛时两度交锋，中国队
一负一平处于下风。

对于鲁能泰山大将韩
鹏，高洪波给予了高度评
价，“在外援前锋在中超、中
甲大行其道之时，韩鹏凭借
自己的能力和努力，表现十
分出色。而只要是中国球
员，只要在联赛中有出色的
发挥，那么国足肯定会给他
机会。”他同时表示自己不会
给重返国足的韩鹏施加压
力，“我过去也是前锋，当教
练对我没有任何期待之时，

往往是我表现最好的时候。”

当记者提到中国队设擂
昆明，会拥有“高原主场”优
势时，高洪波很认真地表示

“昆明不算高原”，“海拔1900

米以上才是准确意义上的高
原，海拔为1820米的昆明充
其量只是准高原。只有充分
准备，利用科研团队摸索出
不同高度下球员身体的变化
反应，才能对国足的备战发

挥最大的作用。”

昆明成主场首选

明年中国队便将展开
冲击2014年巴西世界杯的
征程，2001年十强赛米卢率
领的中国队将沈阳选定为
自己的主场，结果如今沈阳
已经成为一干足球大佬们
的“伤心地”，种种信息显示
今后中国队极有可能将昆
明作为自己的“常备主场”。

生性谨慎的高洪波尽管表
示“选择主场的事情不是我
一个人说了算的”，但他同
时也强调“综合各种条件，

将会首先选择昆明”。

除了“准高原”的优势
之外，中国队在此地的绝佳
战绩，将是昆明竞争“高家
军”主场的最有力砝码。据
统计，中国队在昆明总共进
行了12场比赛，包括两场世
界杯预选赛、六场热身赛和
四场教学赛，成绩为十胜两
平，这样的成绩对于中国队
球员的心理来说，具有极强
的暗示作用，将刺激国足将
士踢出最佳水平。

10月7日晚上，一名国脚
在接受记者采访时表示“迎
战叙利亚绝对不能输球”，

“为了保持我们在这里的不
败纪录、为了征战2014年世
界杯预选赛能有一个好的兆
头，这一次说什么也要拿下
叙利亚，用一场胜利吹响我们
冲击2014年世界杯的号角。”

本报记者 李志刚

昆明10月7日电

娜姐有风范

大方做慈善
李娜轻松晋级中网八强，欲捐奖金用于公益事业

新华社北京10月7日

体育专电 (记者 汪涌
卢羽晨 ) 中国女单“一

姐”李娜在7日进行的中国
网球公开赛女单第三轮比

赛中，以6：2、6：0直落两

盘击败德国选手克贝尔，

轻松晋级八强。

赛会九号种子李娜仅

在开局阶段遇到了些许困

难，随后便势如破竹，控制

了后面的比赛。虽然首盘首

局失利，李娜随后连拿4局。

第六局比赛中，由于受到场

外广告音响的干扰，李娜频

现失误，未能继续破发。不

过休息后，李娜调整状态，

并利用对方接连两次发球

双误，一举拿下了首盘比

赛。

次盘比赛开局后，首次

参加中网的克贝尔状态依

然低迷，虽然发球凶狠，但

稳定性却稍显逊色。这位22

岁的德国姑娘在整盘比赛

里显得很焦躁，又是摇头又

是大吼，最终被李娜连破三

局而惨遭淘汰。“她输了第

一盘后感觉就放弃了，好像
完全不在状态，”赛后李娜

说。之前在伯明翰女子网球

赛遭遇时，两人直到第三盘

才分出胜负。此役是今年双

方的第三次交锋，李娜保持

了三战全胜的纪录。

这一年，28岁的李娜迎

来了自己的“爆发之年”。她

成为了首位跻身世界前十

行列的中国女单选手，这一

优异战绩已载入了历史。

谈及创造这一“奇迹”

背后的原因时，李娜认为单

飞后，由世界名帅托马斯和

自己的丈夫姜山组成的团

队是其中最重要的原因之

一。“他们能够根据我的特

点制订合适的训练计划，并

能够针对每一次比赛的对

手做好情报等信息工作。而

以往在国家队的那种方式，

不能说不好，但一个教练

面对众多的队员毕竟精

力有限，难以完全做到

个性化的有针对性的

执教”。

继今年参加马德

里公开赛时将所获得

的奖金全部捐赠给

玉树地震灾区后，

李娜在参加本届

中网赛前也公开

表示，将把今年

中网比赛的全

部奖金捐赠出

来，用于公益

事业。

李娜说：“在马德里

公开赛时，一直想能够获

得更好的成绩，可以赢得

更多的奖金捐赠给灾区，

帮助更多的人。可惜没有

走得太远，有了上次的经

验，我会更加珍惜中网的

四分之一决赛，力争走得

更远。中网结束后，会和

相关的公益组织商量这

笔奖金的用途。”

中国网球公开赛女

子比赛从去年升级后，

总奖金达到 450万美

元。其中女单冠军可以

分得77 . 55万美元奖

金，亚军奖金为冠军的

一半。另外只要进入中

网正选名单中，从资格

赛第一轮到最终的冠军

都将获得不等的积分和

奖金。

宿茂臻李小鹏

李娜赢得轻松。 新华社供图

韩鹏训练很投入。


